



# Le Quotidien

Statistique Canada

Le jeudi 16 janvier 1997  
Pour être diffusé à 8 h 30

---

## PRINCIPAUX COMMUNIQUÉS

---

- **Naissances et décès, 1995**  
L'espérance de vie à la naissance, l'un des principaux indicateurs de l'état de santé d'une population, a légèrement augmenté pour atteindre de nouveaux sommets en 1995, tant pour les hommes que pour les femmes, tandis que s'amenuisait l'écart entre les sexes.

2
- **Arts d'interprétation, 1994-1995**  
Les compagnies professionnelles d'arts d'interprétation ont enregistré un déficit de fonctionnement collectif de près d'un million de dollars en 1994-1995, soit leurs meilleurs résultats financiers depuis plusieurs années.

5

---

## AUTRES COMMUNIQUÉS

---

Acier en formes primaires, semaine se terminant le 11 janvier 1997	8
Chargements ferroviaires, période de sept jours se terminant le 21 décembre 1996	8
Livraisons de laminés d'acier, novembre 1996	8
Contreplaqués de construction, novembre 1996	8
Estimations du nombre de personnes au travail selon la classification industrielle des comptes nationaux, 1961 à 1995	8

---

## NOUVELLES PARUTIONS

---

10



---

## PRINCIPAUX COMMUNIQUÉS

---

### Naissances et décès

1995

L'espérance de vie à la naissance, l'un des principaux indicateurs de l'état de santé d'une population, a légèrement augmenté en 1995 pour atteindre de nouveaux sommets, tant pour les hommes que pour les femmes, tandis que s'amenuisait l'écart entre les sexes.

En 1995, l'espérance de vie à la naissance était de 81,3 ans pour les femmes et de 75,3 ans pour les hommes, ce qui représente, par rapport à 1994, un gain de 0,1 année pour les femmes et de 0,2 année pour les hommes.

L'écart entre les hommes et les femmes, toujours en ce qui concerne l'espérance de vie à la naissance, a atteint 6,0 ans en 1995 après s'être considérablement rétréci en l'espace de 17 ans. En 1971, les femmes pouvaient, à la naissance, espérer vivre 7,0 ans de plus que les hommes. L'écart a atteint un sommet de 7,5 ans en 1978.

Au cours des 25 dernières années, l'espérance de vie est passée de 69,7 à 75,3 ans pour les hommes, et de 76,8 à 81,3 ans pour les femmes. Pour les deux sexes réunis et pour la même période, l'espérance de vie a progressé de façon régulière; elle est passée de 73,1 à 78,3 ans, l'augmentation annuelle moyenne atteignant 0,22 année. Trois années seulement ont donné lieu à de légers reculs: 1972, 1985 et 1993.

Sur le plan international, le Japon présentait la plus forte espérance de vie à la naissance en 1995, soit 82,8 ans pour les femmes et 76,4 ans pour les hommes.

La Colombie-Britannique était la province qui présentait l'espérance de vie à la naissance la plus élevée, avec 79,0 ans pour les deux sexes réunis, alors que Terre-Neuve présentait la plus faible avec 77,3 ans. Dans les deux territoires, l'espérance de vie à la naissance était bien inférieure à celle des provinces.

Le taux de mortalité infantile, un autre indicateur important, a diminué légèrement en 1995, pour atteindre 6,1 décès d'enfants pour 1 000 naissances vivantes, comparativement à 6,3 en 1994. Le taux de mortalité infantile a chuté dans toutes les provinces sauf au Manitoba et en Saskatchewan.

Dans l'ensemble du Canada, le nombre de décès a atteint 210 733 en 1995, soit une augmentation de 1,8 % par rapport à 1994. Au fil des années, le nombre annuel de décès a généralement grimpé, en raison de la croissance de l'ensemble de la population et du nombre de personnes âgées.

### Plus de la moitié des décès sont causés par le cancer et les maladies du coeur

En 1995, plus de la moitié (54,7 %) de tous les décès étaient imputables au cancer et aux maladies du coeur. Troisième cause en importance, l'accident cérébro-vasculaire représentait en outre 7,4 % de tous les décès.

Pour la deuxième année de suite, le nombre de décès attribuables au cancer a dépassé le nombre de décès imputables aux maladies du coeur. Historiquement, c'était l'inverse. Le nombre de décès attribuables au cancer a augmenté de 0,8 % pour atteindre 57 810 en 1995, et le nombre de décès imputables aux maladies du coeur a augmenté de 0,9 % pour se situer à 57 461.

Toutefois, la situation s'améliore quelque peu lorsque les taux de mortalité attribuables à ces causes sont normalisés selon l'âge pour éliminer l'effet de l'accroissement constant de la population de personnes âgées au Canada.

Pour le cancer, le taux de mortalité normalisé selon l'âge a baissé, passant de 188,3 décès pour 100 000 personnes en 1994 à 184,9 en 1995. De façon analogue, pour les maladies du coeur, le taux a chuté considérablement, passant de 184,4 décès pour 100 000 personnes en 1994 à 179,9 en 1995.

Pour les accidents cérébro-vasculaires, le taux de mortalité normalisé selon l'âge a diminué, passant de 49,1 décès pour 100 000 personnes en 1994 à 48,1.

En ce qui concerne le suicide, le taux de mortalité normalisé selon l'âge était de 13,3 décès pour 100 000 personnes, comparativement à 12,7 en 1994. Les taux de suicide étaient les plus élevés au Québec (19,0) et en Alberta (16,7), tandis qu'ils étaient les plus faibles à Terre-Neuve (7,1).

Le nombre de Canadiens morts du sida s'est chiffré à 1 764 en 1995, soit une augmentation de 8,4 % par rapport à 1994 (1 628). Au Canada, 0,8 % de tous les décès sont attribuables au sida.

### Le nombre de naissances diminue pour la cinquième année consécutive

En 1995, le nombre de naissances vivantes enregistrées a diminué de 1,8 % par rapport à 1994, pour atteindre le chiffre de 378 011. Le nombre de naissances baisse ainsi pour la cinquième année consécutive; ce recul s'explique par le vieillissement des baby-boomers et par la réduction du taux de fécondité chez les femmes de moins de 30 ans.

En 1995, il est né 193 753 garçons et 184 258 filles, ce qui fait passer le ratio des sexes à 105,15 garçons pour 100 filles.

L'accroissement naturel de la population, calculé en soustrayant le nombre des décès du nombre de naissances, a continué à fléchir en 1995. Par rapport à l'année précédente, l'accroissement naturel a chuté de 6,0 % pour atteindre le chiffre de 167 278.

L'indice synthétique de fécondité du Canada, représentant le nombre moyen de naissances vivantes par femme, est passé de 1,66 à 1,64 en 1995, comparativement à 2,02 aux États-Unis et à 1,43 dans la Communauté économique européenne.

Toutes les régions du Canada, sauf l'Île-du-Prince-Édouard et les territoires, ont enregistré des indices de fécondité inférieurs à ceux de l'année précédente.

De plus, les mères ont pris de l'âge. L'âge moyen des femmes à l'accouchement était de 28,8 ans en

1995, comparativement à 28,6 ans en 1994 et à 26,0 ans en 1975. Les femmes de 30 ans et plus ont donné naissance à 42,6 % de tous les bébés de 1995, un pourcentage qui était en hausse par rapport à 27,9 % en 1985 et à 19,2 % en 1975.

L'Ontario avait la plus forte proportion de mères de 30 ans et plus (47,1 %), tandis que les Territoires du Nord-Ouest en avaient le moins (27,8 %).

Les publications *Naissances et décès, 1995* (84-210-XPB, 35 \$) et *Causes de décès, 1995* (84-208-XPB, 60 \$) paraîtront bientôt. Voir *Pour commander les publications*.

Pour plus de renseignements, communiquez avec François Nault au (613) 951-1764, David Ford au (613) 951-1759 ou Richard Trudeau au (613) 951-8388, Division des statistiques sur la santé.

## Décès et espérance de vie à la naissance

	Décès			Espérance de vie à la naissance <sup>1</sup>		
	1994	1995	1994 à 1995 variation en %	1994	1995	1994 à 1995 différence
<b>Canada</b>	<b>207 077</b>	<b>210 733</b>	<b>1,8</b>	<b>78,2</b>	<b>78,3</b>	<b>0,2</b>
Hommes	109 742	111 396	1,5	75,1	75,3	0,2
Femmes	97 335	99 337	2,1	81,1	81,3	0,1
Terre-Neuve	4 050	3 935	-2,8	76,7	77,3	0,6
Île-du-Prince-Édouard	1 114	1 153	3,5	78,0	77,5	-0,5
Nouvelle-Écosse	7 770	7 687	-1,1	77,3	77,9	0,6
Nouveau-Brunswick	5 917	5 938	0,4	77,7	77,8	0,1
Québec	51 366	52 734	2,7	77,9	78,0	0,1
Ontario	77 487	78 479	1,3	78,3	78,6	0,2
Manitoba	9 148	9 658	5,6	77,9	77,7	-0,3
Saskatchewan	8 308	8 495	2,3	78,4	78,2	-0,2
Alberta	15 613	15 895	1,8	78,4	78,6	0,2
Colombie-Britannique	25 939	26 375	1,7	78,6	79,0	0,4
Yukon	124	157	26,6	74,9	72,4	-2,6
Territoires du Nord-Ouest	241	227	-5,8	73,6	74,3	0,7

<sup>1</sup> Basée sur les données d'une année seulement. On doit interpréter avec prudence les variations annuelles d'espérance de vie, particulièrement celles de l'Île-du-Prince-Édouard, du Yukon et des Territoires du Nord-Ouest, eu égard aux faibles nombres de décès sur lesquels elles reposent.

**Note:** Les chiffres ayant été arrondis, leur somme peut ne pas correspondre au total.

## Naissances et indice synthétique de fécondité

	Naissances			Indice synthétique de fécondité		
	1994	1995	1994 à 1995 variation en %	1994	1995	1994 à 1995 différence
<b>Canada</b>	<b>385 110</b>	<b>378 011</b>	<b>-1,8</b>	<b>1,66</b>	<b>1,64</b>	<b>-0,02</b>
Terre-Neuve	6 337	5 859	-7,5	1,32	1,25	-0,07
Île-du-Prince-Édouard	1 716	1 754	2,2	1,68	1,72	0,04
Nouvelle-Écosse	11 099	10 726	-3,4	1,53	1,50	-0,03
Nouveau-Brunswick	8 978	8 563	-4,6	1,51	1,46	-0,05
Québec	90 578	87 417	-3,5	1,61	1,58	-0,03
Ontario	147 068	146 263	-0,5	1,65	1,64	-0,01
Manitoba	16 480	16 113	-2,2	1,95	1,92	-0,03
Saskatchewan	14 038	13 499	-3,8	1,96	1,90	-0,06
Alberta	39 796	38 914	-2,2	1,80	1,77	-0,03
Colombie-Britannique	46 998	46 820	-0,4	1,61	1,60	-0,02
Yukon	442	470	6,3	1,73	1,84	0,11
Territoires du Nord-Ouest	1 580	1 613	2,1	2,74	2,78	0,04

**Note:** Les chiffres ayant été arrondis, leur somme peut ne pas correspondre au total.

## Arts d'interprétation

1994-1995

Les 493 compagnies professionnelles d'arts d'interprétation au Canada ont enregistré un déficit de fonctionnement collectif de près d'un million de dollars sur des recettes de fonctionnement de 395 millions de dollars en 1994-1995, soit un résultat très proche du seuil de rentabilité.

Le déficit global de 953 000 \$ a représenté moins du tiers du déficit enregistré l'année précédente, et seulement le sixième du déficit déclaré en 1989-1990.

Deux des quatre disciplines ont affiché des excédents de fonctionnement. Les troupes de danse ont déclaré, pour la troisième année consécutive, un excédent qui s'est chiffré à 546 000 \$, tandis que les compagnies d'opéra ont connu l'un de leurs meilleurs exercices en dégagant un excédent de 126 000 \$.

Les compagnies de musique ont déclaré le déficit le plus élevé, soit 1,1 million de dollars, suivies des compagnies théâtrales qui ont accusé un déficit de presque un demi-million de dollars.

### Les subventions publiques et l'assistance totale restent stables

Les organismes d'arts d'interprétation ont déclaré un revenu collectif de 394,1 millions de dollars en 1994-1995, soit 2 % de plus que l'année précédente. Les recettes tirées des ventes de billets, des concessions et d'autres sources, qui ont représenté la part dominante des recettes totales, se sont légèrement accrues pour atteindre 187 millions de dollars en 1994-1995.

Les subventions publiques, la deuxième source de recettes en importance, ont été à peu près équivalentes au niveau enregistré en 1993-1994

#### Note aux lecteurs

*L'Enquête sur les arts d'interprétation recense toutes les compagnies professionnelles d'arts d'interprétation sans but lucratif au Canada selon les catégories suivantes: théâtre, musique (instrumentale ou chorale), danse et opéra. L'enquête vise 293 compagnies théâtrales, 111 groupes de musique, 71 troupes de danse et 18 compagnies d'opéra. Le taux de réponse était de 95 %. Les estimations présentées dans ce communiqué ont été redressées pour tenir compte des compagnies qui n'ont pas répondu à l'enquête.*

et légèrement inférieures au niveau de 1992-1993. Ces fonds ont cependant continué de diminuer en proportion des recettes totales.

Les fonds de source privée, qui ont consisté surtout en dons et en commandites, se sont chiffrés à 69,9 millions de dollars. Ils ont représenté la troisième source de recettes en importance des compagnies d'arts d'interprétation. Le secteur privé a acquis une importance grandissante pour ces organismes puisqu'il a compté pour 17,7 % de leurs recettes en 1994-1995 comparativement à 15,8 % en 1989-1990.

En 1994-1995, l'assistance aux spectacles d'arts d'interprétation s'est chiffrée à 13,6 millions de personnes, ce qui représente un niveau légèrement supérieur à celui de 1993-1994.

Les compagnies d'opéra ont enregistré une progression de 27 % de leur assistance grâce à un accroissement du nombre de spectacles. En 1994-1995, les ventes de billets ont représenté 90 % des recettes gagnées, comparativement à 83 % quatre ans auparavant.

L'assistance totale des groupes de musique s'est maintenue, mais les dix principaux orchestres ont subi une baisse de leur assistance de 8,5 % par rapport à 1993-1994.

### Hausse des tournées à l'étranger

En 1994-1995, un nombre accru de groupes d'arts d'interprétation a effectué des tournées à l'étranger, en quête de nouveaux auditoires et de recettes grandement nécessaires.

Cent compagnies, soit presque le cinquième de la population totale observée, ont déclaré des tournées à l'étranger, ce qui représente une augmentation de 33 % par rapport à l'année précédente.

Cet accroissement peut être partiellement attribuable à la hausse des subventions des Affaires étrangères aux groupes d'arts d'interprétation. Les recettes provenant des tournées à l'étranger ont représenté environ la moitié de la totalité des recettes au titre des tournées en 1994-1995.

### Les quatre disciplines ont dégagé des excédents en Ontario

L'Ontario a été la seule province où toutes les disciplines des arts d'interprétation ont enregistré des excédents en 1994-1995. Cette province a été favorisée par sa proximité de vastes auditoires d'expression anglaise des États-Unis et le soutien comparativement généreux du secteur privé. L'Ontario a en outre attiré presque la moitié des dons totaux de source privée accordés à l'échelle nationale.

La proportion la plus élevée des recettes, soit 52 % du total, a été directement tirée des auditoires payants, des concessions et des autres ventes.

Le Québec, en revanche, n'a mobilisé directement que 42 % des recettes et, malgré un apport de fonds publics par habitant plus substantiel, a déclaré des déficits dans les quatre disciplines des arts d'interprétation en 1994-1995.

### Le Manitoba et l'Île-du-Prince-Édouard enregistrent aussi des assistances nombreuses

Le Manitoba possède comparativement moins de compagnies d'arts d'interprétation, mais celles-ci sont de grande taille et peuvent compter sur l'appui d'un vaste auditoire et sur celui du secteur public et privé. Toutes les disciplines à l'exception de l'opéra ont déclaré des excédents en 1994-1995. Les recettes directes étaient de 10,97 \$ par habitant, tandis que celles venant des subventions publiques atteignaient 7,49 \$ par habitant (le plus élevé parmi les provinces) et celles venant du secteur privé, 3,67 \$ par habitant, soit le meilleur résultat après l'Alberta (3,74 \$).

L'Île-du-Prince-Édouard a enregistré des recettes directes par habitant les plus élevées (13,14 \$) en partie grâce à des assistances estivales nombreuses. Néanmoins, les organismes de cette province ont accusé des pertes modestes dans l'ensemble.

Les recettes directes au Canada enregistrées par les organismes d'arts d'interprétation en 1994-1995 se chiffraient à 6,39 \$ par habitant, alors que les recettes provenant du secteur public atteignaient 4,69 \$ par habitant et celles du secteur privé, 2,39 \$ par habitant.

### Source des recettes des compagnies professionnelles d'arts d'interprétation sans but lucratif 1994-1995

	Recettes directes	Subventions publiques	Campagnes de financement et dons
	\$ par habitant		
<b>Canada</b>	<b>6,39</b>	<b>4,69</b>	<b>2,39</b>
Terre-Neuve	1,08	1,42	0,58
Île-du-Prince-Édouard	13,14	3,37	1,75
Nouvelle-Écosse	3,58	2,53	1,03
Nouveau-Brunswick	1,75	1,51	0,84
Québec	5,69	6,47	1,43
Ontario	8,02	4,58	2,89
Manitoba	10,97	7,49	3,67
Saskatchewan	1,88	2,00	1,04
Alberta	6,21	4,37	3,74
Colombie-Britannique	5,34	3,45	2,81
Yukon	2,02	9,42	1,08

Des éléments d'information spécifiques provenant de l'Enquête sur les arts d'interprétation sont maintenant disponibles sous forme de tableaux (50 \$). Les données de l'enquête sont disponibles à l'échelle des provinces et du Yukon. Des totalisations personnalisées peuvent être produites par recouvrement des coûts.

Pour plus de renseignements ou pour commander des tableaux, communiquez avec Marie Lavallée-Farah au (613) 951-1571, Programme de la statistique culturelle. Télécopieur: (613) 951-9040.

**Recettes et dépenses des compagnies professionnelles d'arts d'interprétation sans but lucratif  
1994-1995**

	Ventes de billets	Subven- tions publiques	Dons privés	Autres recettes <sup>1</sup>	Recettes totales	Dépenses totales	Excédent/ déficit
millions de \$							
<b>Ensemble des disciplines</b>	<b>132,7</b>	<b>137,3</b>	<b>69,9</b>	<b>54,2</b>	<b>394,1</b>	<b>395,0</b>	<b>-0,9</b>
Théâtre	73,1	61,2	24,7	24,4	183,4	183,8	-0,4
Musique	30,8	42,0	24,3	17,1	114,3	115,4	-1,1
Danse	11,8	21,9	11,3	11,0	55,9	55,4	0,5
Opéra	16,9	12,2	9,6	1,8	40,5	40,3	0,1

<sup>1</sup> Ces chiffres comprennent toutes les autres recettes gagnées telles que les garanties, les revenus de source médiatique, les ventes des bars et des concessions, les recettes au titre des écoles et des festivals et la location d'installations.



---

## AUTRES COMMUNIQUÉS

---

### Acier en formes primaires

Semaine se terminant le 11 janvier 1997 (données provisoires)

La production d'acier en formes primaires pour la semaine se terminant le 11 janvier 1997 a atteint 248 904 tonnes métriques. Il s'agit de 8,2 % de moins que la production de 271 083 tonnes métriques de la semaine précédente et de 5,6 % de moins que la production de 263 684 tonnes métriques de la semaine correspondante de l'année précédente.

Le total cumulatif au 11 janvier 1997 est de 403 808 tonnes métriques, une augmentation de 3,8 % comparativement à 388 991 tonnes métriques pour la même période en 1996.

Pour plus de renseignements, communiquez avec Andy Shinnan au (613) 951-3515, Division de l'industrie. Internet: [ashinny@statcan.ca](mailto:ashinny@statcan.ca). ■

### Chargements ferroviaires

Période de sept jours se terminant le 21 décembre 1996

Les quantités de marchandises transportées en wagons complets (à l'exclusion du trafic intermodal) pendant la période de sept jours se terminant le 21 décembre 1996 ont augmenté de 2,8 % par rapport à la même période de l'année dernière pour atteindre 4,9 millions de tonnes métriques. Le nombre de wagons chargés a augmenté de 1,9 %.

Les 338 000 tonnes métriques dont le transport a été assuré par mode intermodal (rail-route) représentent une augmentation de 7,9 % par rapport à la même période en 1995. Le total cumulatif de l'année révèle une augmentation de 3,4 %.

L'ensemble du trafic (trafic en charge complète et trafic intermodal) a augmenté 3,2 % pendant la période de référence. Le total cumulatif de l'année est passé à 245,6 millions de tonnes métriques, une diminution de 0,8 % par rapport à l'année précédente.

Toutes les données cumulatives ont été révisées.

Pour plus de renseignements, communiquez avec Yasmin Sheikh au (613) 951-2518, Sous-section des transports terrestres, Division des transports. Télécopieur: (613) 951-0579. ■

### Livraisons de laminés d'acier

Novembre 1996

Les livraisons de laminés d'acier en novembre 1996 ont totalisé 1 197 092 tonnes métriques. Il s'agit

d'une baisse de 3,0 % par rapport au total de 1 234 616 tonnes métriques du mois précédent et d'une augmentation de 5,7 % sur le total de 1 132 344 tonnes métriques de novembre 1995.

Le cumulatif pour l'année 1996 s'est chiffré à 13 102 724 tonnes métriques comparativement à 12 329 705 tonnes métriques (donnée révisée) pour la même période en 1995, une augmentation de 6,3 %.

**Données stockées dans CANSIM: matrices 58 et 122 (séries 22 à 25).**

Le numéro de novembre 1996 de *Fer et acier primaire* (41-001-XPB, 6 \$ / 60 \$) paraîtra bientôt. Voir *Pour commander les publications*.

Pour plus de renseignements, communiquez avec Greg Milsom au (613) 951-9827, Division de l'industrie. Internet: [milsomg@statcan.ca](mailto:milsomg@statcan.ca). ■

### Contreplaqués de construction

Novembre 1996

Les usines ont produit 143 670 mètres cubes de contreplaqués de construction en novembre, soit une diminution de 6,2 % par rapport à 153 183 mètres cubes en novembre 1995.

De janvier à novembre 1996, la production s'est chiffrée à 1 674 414 mètres cubes, en baisse de 0,8 % en regard des 1 687 665 mètres cubes produits durant la même période en 1995.

**Données stockées dans CANSIM: matrice 122 (série 1, niveau 1.1.2).**

Le numéro de novembre 1996 de *Contreplaqués de construction* (35-001-XPB, 6 \$ / 60 \$) paraîtra bientôt. Voir *Pour commander les publications*.

Pour plus de renseignements, communiquez avec Ted Brown au (604) 666-3694, Région du Pacifique. ■

### Estimations du nombre de personnes au travail selon la classification industrielle des comptes nationaux

1961 à 1995

Les estimations du nombre de personnes au travail selon les concepts du Système de comptabilité nationale sont maintenant disponibles à partir de

la matrice 7939 de CANSIM. Ces données, qui représentent les moyennes annuelles du nombre d'emplois, sont disponibles pour le secteur des entreprises et le secteur non commercial et pour les niveaux industriels L, M et S de la structure par entrées-sorties, de même que pour les agrégats spéciaux.

**Données stockées dans CANSIM: matrice 7939.**

Pour plus de renseignements, communiquez avec Jean-Pierre Maynard au (613) 951-3654, Division des entrées-sorties. Télécopieur: (613) 951-0489. ■

## NOUVELLES PARUTIONS

**Comptes économiques et financiers nationaux, estimations trimestrielles, troisième trimestre de 1996**

**Numéro au catalogue: 13-001-XPB**

(Canada: 42\$/140\$; États-Unis: 51\$US/168\$US; autres pays: 59\$US/196\$US).

### Pour commander les publications

Simplifiez vos recherches en feuilletant le *Catalogue de Statistique Canada*, 1994 (11-204F, Canada 15\$; États-Unis: 18\$US; autres pays: 21\$US). L'index des mots-clés vous aidera à trouver des données statistiques sur l'activité économique et sociale.

**Commandez *Le Quotidien* et autres publications par téléphone:**

Ayez en main: • Titre • Numéro au catalogue • Numéro de volume • Numéro de l'édition • Numéro de VISA ou MasterCard.

Au Canada et aux États-Unis, composez: **1 (800) 267-6677**

Pour les autres pays, composez: **1 (613) 951-7277**

Ou envoyer votre commande par télécopieur: **1 (613) 951-1584**

**Pour un changement d'adresse:** veuillez indiquer votre numéro de compte.

**Pour commander par la poste, écrivez à:** Ventes et services, Division de la commercialisation, Statistique Canada, Ottawa, K1A 0T6. Veuillez inclure un chèque ou un mandat-poste à l'ordre du Receveur général du Canada/Publications. Au Canada, ajoutez 7% de TPS.

**Les centres régionaux de Statistique Canada offrent toute une gamme de produits et services.**

Pour trouver le centre le plus près, consultez les pages bleues de votre annuaire téléphonique sous la rubrique « Statistique Canada ».

**Les agents libraires agréés et autres librairies vendent aussi les publications de Statistique Canada.**

**Le Quotidien**  
Statistique Canada

Le mardi 18 juin 1996  
Par tél. 800-267-6677

**PRINCIPAUX COMMUNIQUÉS**

- **Profits et dépendance économique, 1992** 2  
Statistique Canada publie ses données d'indicateurs d'emploi pour l'année 1992 ont reçu un montant de 22,000 en assurance de transfert pour chaque 1000 de revenu personnel. Ceci représente une contribution de presque 70% de plus des paiements de transfert au revenu à l'égard de 1991.
- **Enquête mensuelle sur les industries manufacturières, avril 1996** 6  
Après avoir gagné pendant cinq mois, le secteur des industries manufacturières a progressé de 1,7% en avril pour atteindre 0,7% mensuel, après avoir augmenté de 1,1% en mars. Les commandes en carnet de commande ont augmenté de 0,3 milliard au cours des trois derniers mois.
- **Indice des prix des produits industriels, mai 1996** 8  
Inflaté par la hausse de prix des matières brutes transformées, les produits manufacturiers apparemment pour marcher de 0,6% en mai 1996 par rapport à mai 1995. C'est le plus haut indice depuis les deux années de 1991.
- **Indice des prix des machines agricoles, mai 1996** 12  
L'indice a progressé de 0,2% en mai. L'augmentation de 10,3% des prix du pétrole brut a été le principal facteur d'augmentation.

**DONNÉES DISPONIBLES**

- **Ventes de produits pétroliers raffinés, mai 1996** 10
- **Change de cours, avril 1996** 13
- **Energie électrique, avril 1996** 14
- **Production de gaz, mai 1996** 14
- **Production de fromage fermenté et de poudre de lait écrimé instantané, mai 1996** 14
- **Services aux entreprises, 1989-1991** 14

**NOUVELLE PUBLICATION** 15

Statistique Canada

### Bulletin officiel de diffusion des données de Statistique Canada

Numéro au catalogue 11-001F.

Publié tous les jours ouvrables par la Division des communications, Statistique Canada, Immeuble R.-H.-Coats, 10<sup>e</sup> étage, section G, Ottawa, K1A 0T6.

Pour recevoir *Le Quotidien* via l'Internet, envoyez un message par courrier électronique à [listproc@statcan.ca](mailto:listproc@statcan.ca). Laissez en blanc la ligne de l'objet. Dans le corps du message, tapez: subscribe quotidien prénom et nom.

Rédacteur: Christian Carbonneau (613) 951-1187

Chef de la Diffusion officielle: Andrée Hébert (613) 951-1088

Publication autorisée par le ministre responsable de Statistique Canada. © Ministre de l'Industrie, 1997. Il est permis de citer la présente publication dans les journaux et les magazines ainsi qu'à la radio et à la télévision à condition d'en indiquer la source: Statistique Canada. Toute autre forme de reproduction est permise sous réserve de mention de la source, comme suit, dans chaque exemplaire: Statistique Canada, *Le Quotidien*, numéro 11-001F au catalogue, date et numéros de page.